
宜蘭縣政府擴大縣務會議第901次會議紀錄
時間：中華民國110年 6月 29日（星期二）上午9時30分

地點：視訊會議

視訊與會人員：

林建榮    林茂盛    吳志宏    李東儒    吳朝琴    黃志良

李岳儒    王泓翔    康立和    林蒼蔡    林文裕    楊崇明

王建源    黃水桐    曾成陽    林秋燕    許有良    盧天龍

廖材楨    徐松奕    徐迺維    黃政釧    呂信芳    呂莉莉

劉富美    李新泰    王雅琳    黃春斌    邱承君    吳芳君

楊秀川代   吳秋齡    李明哲    陳舜梁代   張永德    沈清山

邱文衡代   陳君豪代   沈德茂    李志鏞    何勝立    李勝雄

主席：林縣長姿妙                      紀錄：葉秀敏、彭騰進

壹、主席宣布開會
貳、報告事項

本次會議提案計有礁溪鄉、羅東鎮公所各1案，共計2案。

參、討論事項
一、礁溪鄉公所提案：建請清潔隊員全面施打疫苗。

決議：清潔隊員是第一線一起抗疫的夥伴，冒著高度染疫的

風險，持續守護縣民健康，姿妙已於 6月 12日縣府防

疫記者會上說明，本縣清潔隊員已納入疫苗施打對

象，目前清潔隊人員已經接種 200 人次，後續將會持

續透過簡訊通知，請相關人員至接種中心施打疫苗，

讓我們一起努力，拚出宜蘭好健康。

二、羅東鎮公所提案：建請鈞府為本縣未領得使用執照之寺廟修正

「宜蘭縣未領得使用執照之建築物申請接水接電辦法」。

決議：宗教是安定民心向善的力量，請建設處持續蒐集各縣

市辦理情形，並考量因地制宜的方式，據以檢討本縣

現行辦法，俾推動後續修正事宜。

肆、臨時動議
一、蘇澳鎮公所

提案 1：有關阿里史溪抽水站，本所於去( 109)年底發現有 1

組抽水機故障，並報府協助維修，惟迄今仍未修復，

又防汛期已至，為保護鎮民安全，請縣府儘速修復故
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障抽水機。

決議：阿里史溪抽水站總共有 5 組抽水機，其中 4 組是正常

使用、1組是備用，這次故障的是備用抽水機，本府接

獲抽水機故障訊息，即積極洽請廠商維修，惟因疫情

關係，零件預計 7月16日前送達。防汛期間，本府很

重視抽水機的使用情形，到目前為止機組皆維持正常

運作，後續請水資處加快腳步修復備用抽水機。

提案2：蘇澳鎮衛生所為本鎮疫苗接種中心，但因空間狹小，

加上近期接種人數眾多，導致人潮擁擠、民眾抱怨，

希望縣府另覓合適空間。

決議：中央陸續分配各縣市疫苗，使得本縣施打人數增加，

為提供縣民安全、舒適的疫苗接種空間，本府衛生局已

擇定蘇澳國小體育館做為蘇澳鎮施打疫苗場地。

提案3：最近假日本鎮南寧魚市場遊客眾多，尤其雙北民眾都

會到此買魚貨，建請縣府將魚市場裡面的攤商及工作

人員，納入接種疫苗名冊內，以降低染疫風險，讓縣

民更安心。

決議：本府已要求農業處、警察局及蘇澳區漁會等單位，加強

南寧魚市場人流的管控，並時時巡邏及宣導遊客保持

防疫社交距離；另關於魚市場攤商及工作人員施打疫

苗需求，積極反映中央納入考量。

二、五結鄉公所

提案1：鄉鎮市長、社政人員及本縣公車司機都為第一線為民

服務人員，每天都在可能染疫的高風險環境中工作，

建請縣府支持讓這些人員施打疫苗，減少染疫風險。

決議：本府係依據中央規定分配施打疫苗人員，也會繼續努

力向中央爭取更多疫苗，擴大本縣接種對象，讓縣民

得以安心生活。

提案2：建請縣府持續推動本縣鐵路高架化計畫，便利本鄉與

羅東鎮間交通往返，並提升本縣交通及生活機能。

決議：本府對於交通建設的推動不因疫情而停滯，交通處非

常用心持續掌握中央辦理鐵路高架化進度，目前中央
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正進行綜合規劃招標，後續本府將持續追蹤中央辦理

進度，全力推動本縣鐵路高架化工程。

提案 3：建請縣府支持推動宜 25線五結段拓寬改善工程，提

升本鄉交通機能並給予鄉民一條安全回家的路。

決議：本府將持續向中央爭取交通建設經費，改善本縣交通

環境，給予用路人舒適、安全的道路。

三、礁溪鄉公所提案：首先感謝縣府衛生局協助，在今( 110)年 6

月初針對本鄉吳沙村居民進行篩檢活動，而目前本縣防疫成

績良好，也謝謝縣府團隊的努力，惟有關各鄉鎮市調解委員

會委員及需要接觸社團(區)的同仁們等，也是第一線為民服

務人員，建請縣府將這些人納入接種疫苗名單。

決議：本府會積極向中央爭取擴大疫苗接種對象，請鄉公所

行文本府，敘明因防疫關係需要接種疫苗之對象，俾

本府轉呈中央爭取，也謝謝公所配合本縣防疫工作。

四、羅東鎮公所提案：有關本鎮開元市場內之從業人員，建請縣府

向中央積極爭取列為優先施打疫苗族群之一。

決議：本府持續向中央爭取疫苗，並反映地方人民的心聲，

希望中央再擴大施打疫苗對象，這段期間希望大家共

同攜手、合作抗疫。

五、宜蘭市公所提案：近期 De l t a 病毒案例已在臺灣出現，為保護

縣民健康，建請縣府針對 De l t a 病毒的防疫作為，要更加嚴

謹、明確並訂定相關措施，讓縣民在面對 De l t a 病毒的傳染途

徑、感染態樣，或是未來如何配合縣府防疫作為上，得以遵

循。

決議：本府配合中央規定，落實防疫措施，並加強居家隔離

(檢疫)對象的篩檢頻率，確保民眾健康無虞，同時也

會加強宣導民眾防疫觀念。防疫不分彼此，希望大家共

同努力、團結一致，疫情得以早日解除。

六、壯圍鄉公所提案：中央宣布全臺有 41萬打工族可申請紓困 4.0

補助，縣府是否可協助提供名單，俾本所通知符合資格人員

提出申請。

決議：感謝公所對紓困方案的重視，請勞工處瞭解中央是否
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可以提供地方政府打工族名單，本府也會盡力協助縣

民紓困。

七、財稅局盧局長天龍報告：

以下 1件墊付案及 1件財產處分案，本次縣務會議通過後，請

提案單位速送縣議會審議，倘案件有急迫性，務必請託議長

協助先行同意：
本府及所屬機關擬提墊付案明細表

單位(機關) 辦理項目

勞工處
辦理「發展及整備地方創生青聚點計畫—打造區域性青聚
點」經費新臺幣 6,250,000元

本府及所屬機關學校縣有財產處分案審議明細表

項次 類別 辦理項目 備註

1 財稅類 處分案 一、擬請處分本府財政稅務局經管員山鄉內湖一段451
地號縣有土地。

二、土地基本資料：
（一）非都市土地使用編定：特定農業區甲種建築用

地
（二）登記面積：950.33平方公尺
（三）處分面積：950.33平方公尺
（四）現況：由俞進福承租
三、依宜蘭縣縣有財產管理自治條例第 54條第1項第

2款規定：「出租土地承租人建有房屋者，讓售予
承租人。」

林縣長姿妙裁示：

勞工處成功爭取到教育部青年發展署「地方創生-東部青聚點」

計畫補助經費共計 1,375萬元，相當令人振奮，加上本府自

籌 300多萬元，預算已經到位，請勞工處持續努力，串聯各

方資源，讓宜蘭的青年朋友有更好的發展，能夠創業生根。

均照案通過。

八、交通處黃處長志良報告：

國道5號銜接蘇花公路改善計畫可行性評估簡報。（詳簡報資

料）

林縣長姿妙裁示：

1、自從國道5號通車以來，宜蘭塞車情形日益嚴重，成為宜

蘭人的夢魘，因此本府極力爭取國道 5號銜接蘇花公路，
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盼緩解蘇澳地區每逢假日就車滿為患的痛苦。昨( 6/28)日

國家發展委員會第 87次委員會審議通過可行性評估作

業，並送行政院核定，這是宜蘭縣民非常重視的重大工程

發展，非常感謝交通部及行政院對宜蘭交通路網發展的重

視。

2、國道5號銜接蘇花公路，可直接將車流引導至蘇花公路，

從根本解決蘇澳地區塞車之苦，對改善平面道路交通有莫

大助益，本計畫預計在 121年完工，惟考量完工前及施工

期間，仍有交通過渡期，對蘇澳市區衝擊甚鉅，懇請交通

部儘早完成後續綜合規劃及環境影響評估等相關作業，並

啟動興建工程，希望能與臺 9線蘇花安公路，併同於 119

年完工，提供東部地區一條完善、安全回家的路，再次感

謝行政院與交通部的協助與支持。

伍、主席裁示
疫情仍然非常嚴峻，防疫不分彼此，希望各位鄉親好朋友及鄉鎮

市首長們，大家團結一心，為縣民的健康把關，相信疫情在大家

團結合作之下能夠儘快解除，讓我們一起努力，拚出宜蘭好健

康，大家辛苦了，謝謝。

陸、散會：上午10時 57分。
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	林縣長姿妙裁示：
	勞工處成功爭取到教育部青年發展署「地方創生-東部青聚點」計畫補助經費共計1,375萬元，相當令人振奮，加上本府自籌300多萬元，預算已經到位，請勞工處持續努力，串聯各方資源，讓宜蘭的青年朋友有更好的發展，能夠創業生根。
	均照案通過。
	八、交通處黃處長志良報告：
	國道5號銜接蘇花公路改善計畫可行性評估簡報。（詳簡報資料）
	林縣長姿妙裁示：
	1、自從國道5號通車以來，宜蘭塞車情形日益嚴重，成為宜蘭人的夢魘，因此本府極力爭取國道5號銜接蘇花公路，盼緩解蘇澳地區每逢假日就車滿為患的痛苦。昨(6/28)日國家發展委員會第87次委員會審議通過可行性評估作業，並送行政院核定，這是宜蘭縣民非常重視的重大工程發展，非常感謝交通部及行政院對宜蘭交通路網發展的重視。
	2、國道5號銜接蘇花公路，可直接將車流引導至蘇花公路，從根本解決蘇澳地區塞車之苦，對改善平面道路交通有莫大助益，本計畫預計在121年完工，惟考量完工前及施工期間，仍有交通過渡期，對蘇澳市區衝擊甚鉅，懇請交通部儘早完成後續綜合規劃及環境影響評估等相關作業，並啟動興建工程，希望能與臺9線蘇花安公路，併同於119年完工，提供東部地區一條完善、安全回家的路，再次感謝行政院與交通部的協助與支持。
	伍、主席裁示
	疫情仍然非常嚴峻，防疫不分彼此，希望各位鄉親好朋友及鄉鎮市首長們，大家團結一心，為縣民的健康把關，相信疫情在大家團結合作之下能夠儘快解除，讓我們一起努力，拚出宜蘭好健康，大家辛苦了，謝謝。
	陸、散會：上午10時57分。

